
 

 

令 和 ４ 年 第 ４ 回 横 手 市 議 会 ６ 月 定 例 会 

一 般 質 問 要 旨 

 

 

■ 一般質問の日程 

令和４年６月６日(月)～８日(水)午前 10 時～本会議 
 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

６日 

１ 20 番 髙 橋 和 樹 議 員 一問一答 １ 

２ ５ 番 林   一 輝 議 員 一 括 ２ 

３ 17 番 立 身 万千子 議 員 一 括 ３ 

４ １ 番 土 田 百合子 議 員 一 括 ４ 

７日 

５ 12 番 福 田   誠 議 員 一 括 ５ 

６ 22 番 播 磨 博 一 議 員 一 括 ７ 

７ 19 番 小 野 正 伸 議 員 一 括 ９ 

８ ４ 番 宮 川 拓 也 議 員 一 括 10 

８日 

９ 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 11 

10 24 番 菅 原 正 志 議 員 一 括 12 

11 13 番 山 形 健 二 議 員 一問一答 13 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【20 番 髙橋 和樹 議員】（一問一答） 

 

１．災害に強いまちづくりの推進について 

 １）横手市防災ラジオを使用した情報伝達の問題解決に向けた取り組み状況について伺

う 

 

 

 ２）横手川の現在の状況を見て、県の維持管理に対して横手市としてできることは何か

伺う 

 

 

 ３）防災部署への女性職員の配置についての現状と今後について 

 

 

 

２．学校教育現場の状況について 

 １）秋田県教育委員会から出されている「教職員が実感できる多忙化防止計画」の実践

状況とその結果、今後の課題について伺う 

 

 

 

３．安心して暮らすことのできるまちづくりの推進について 

 １）空き家を所有している市民に対する空き家管理への支援について伺う 
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２．【５番 林 一輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．子育て支援の充実について 

 １）今後、子ども向け室内施設等を整備する計画があるのか伺う 

 

 

 ２）奨学金制度の更なる拡充は検討されているか伺う 

 

 

 ３）ヤングケアラーの把握と対策について今後の方針を伺う 

 

 

 ４）アドボカシー制度の事業実施を検討されているのか伺う 

 

 

 ５）ファミリー・サポート・センター事業の利用促進について検討されているのか伺う 
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３．【17 番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．高齢者福祉の土台となるべき補聴器購入助成を実現できないか 

 １）「第８期介護保険事業計画・高齢者福祉計画策定の際に位置づける」との市長答弁

以後の結果を問う 

 

 

 

２．コロナ禍の下、物心両面にわたる市民の負担軽減を図るための

施策を問う 
 

 １）国民健康保険における 18 歳未満の均等割軽減を県に導入するよう求める 

  ①国がこの４月から未就学児の均等割を半額負担することにした現在、横手市が他自

治体に先がけて県に働きかけることを提案するがどうか。 

 

 

 ２）小学校休業等対応助成金について岸田首相は延長を発表した。市の対応を問う 

  ①前議会での答弁後、市はどんな施策を講じたのか。 

 

 

 ３）ロシアのウクライナ侵略とも相まって、市が進める方向にある大型公共施設建替え

計画における資材不足、工期延長等のリスクをどう回避する考えか問う 

 

 

 ４）人員削減に加えワクチン業務等で市民でもある市役所職員の働き方に問題はないか 

  ①最近の職員の状況をふまえ、退職者についての分析はどうか。 

 

  ②部署内にハラスメント相談員を設置したと聞く。その導入に至った経緯を問う。 
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４．【１番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．子育て支援 

 １）３歳児健診における視力検査について 

  ①３歳児健診で弱視の見逃しは起きていないか。 

 

  ②保護者への屈折異常検査の重要性の周知、啓発について伺う。 

 

  ③３歳児健診に屈折検査機器の導入の考えを伺う。 

 

 

２）母子健康手帳と低出生体重児の支援体制について 

  ①母子健康手帳が、2023 年度にリニューアルされる方向だが、当市の「母子健康手帳

の電子化」について検討されているのか伺う。 

 

  ②「リトルベビーハンドブック」の導入の考えを伺う。 

 

 

 

２．女性のデジタル人材育成の推進 

 １）コロナ禍の女性の就労支援とデジタル人材の育成について 

  ①当市の実態や課題、これまで取り組んで来た支援策について伺う。 

 

  ②女性の就労を支援していくために、セミナーの開催やデジタル分野のスキルアップ

への支援について伺う。 

 

 

 

３．地震対策 

 １）公共施設のエレベーター内に防災用品を収納した「エレベーターチェア設置」につ

いての考えを伺う 
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５．【12 番 福田 誠 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．横手市のスポーツ振興について 

 １）スポーツ立市条例について 

  ①平成 25 年に先輩議員の努力の成果ともいえる「スポーツ立市よこて」でまちを元

気にする条例が制定されたが、今後「スポーツ立市よこて」をどのように推進して

いくのか伺う。 

 

 

２）スポーツ少年団の総合型スポーツクラブ活用について 

  ①市内スポーツ少年団は 68 団体あり、それぞれの活動を行っているが、市内の総合

型スポーツクラブを活用し、小学３年生までは一括指導し小学４年生以上は各専門

分野のスポ少へ進むという新しい取り組みを提案する。それについて伺う。 

 

 

３）新体育館について 

  ①整備基本計画が策定されたが、いかに「人を呼べる施設」にするかが最も大事なこ

とであると思う。つまり、新横手体育館には他の施設には無い独自のコンセプトが

必要かと思う。そこで、提案するが、日本初の室内ビーチゲームズ専用コートをサ

ブアリーナに作り、メインアリーナとの併用で世界各地から人を呼び込もうという

ものである。それについて伺う。 

 

 

 ４）ｅスポーツによるまちおこしについて 

  ①駅前再開発で専用施設を横手市独自で作ったらどうか。 

 

  ②コミュニティづくり、ファンが集う場所を作ったらどうか。 

 

  ③定期的なイベントの開催を行いたいが、どうか。 

 

  ④地元のチームを作り、全国リーグへの参戦をバックアップしてはどうか。 

 

  ⑤生涯スポーツとしてのｅスポーツを検討していただきたいがどうか。 
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２．横手市の教育行政について 

 １）中学校部活動について 

  ①今年になり、大きな動きがあった。一つは、中体連の大会に民間クラブが出場可能

ということであり、二つ目は部活動が「地域移行」という方針を文科省が打ち出し

たことである。総合型スポーツクラブなど民間との連携の推進が重要かと思われる

が、それについての教育長の所見を伺う。 

 

 

 ２）中学校の校則について 

  ①横手市内の中学校では「校則」というものはどのようになっているのか伺う。 
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６．【22 番 播磨 博一 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市有温泉施設の在り方について 

 １）温泉に関するアンケート調査の結果を伺う 

  ①現在、市が保有する温泉施設の今後の方向性をどのように考えるか。 

 

 

 

２．横手市における 8050 問題について  

 １）令和元年９月議会以後の対応を伺う 

  ①実態把握は進んでいるか。 

 

  ②どのような対策を取ってきたか。 

 

  ③今後の対応はどのようになっていくのか。 

 

 

 

３．児童、生徒の通学時の安全確保に向けた取り組みについて 

 １）通学路の安全確保について 

  ①令和３年８月に行った合同点検の結果をどのように評価しているか。 

 

  ②統合により環境の変化もあると思うが地域との連携に問題はないか。 

 

 

 ２）子どもに対する声かけ等の防犯対応について 

  ①子ども見守り隊の現状と課題はどうか。 

 

  ②子ども 110 番の家の現状はどうか。 

 

  ③防犯カメラの必要性をどのように考えるか。 
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 ３）大雨、強風時など防災に向けた取り組みについて 

  ①危険箇所の把握と周知はどのように行われているか。 
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７．【19 番 小野 正伸 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．子育て支援策について 

 １）学童保育の現状と課題について 

  ①学区によって利用できる学年が限定されていて、不公平感があり、増設が必要と思

うがどうか。 

 

  ②午後７時まで安心して預けられる環境が整っていない所もあるように感ずる。また、

入所時の審査の公平性について伺う。 

 

  ③放課後児童支援員は充足しているのか伺う。 

 

 

 

２．農業振興について 

 １）水田活用の直接支払交付金の見直しについて 

  ①国では今年度から５年間水稲を作付けしない農地は交付金の対象外としたが、農家

の懸念は計り知れないものがある。市長の率直な感想と今後の対応策について伺う。 

 

 

 ２）今後、全ての生産資材が今までに経験したことのないレベルで値上げが予想されて

いる。離農者や農地の荒廃も心配される中、日本一の複合産地を目指していくため

の方策を伺う 



10 

 

８．【４番 宮川 拓也 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．小中学校教育における負担について 

 １）保護者への経済的な負担について伺う 

  ①高額なランドセルの購入に当たって、市として負担を軽減できる方法がないか伺う。 

 

  ②中学校の制服や体操服などについての現状と見直しの考えがないかを伺う。 

 

  ③学校で使用する教材や文房具などに関して、経済的負担の観点から改善点がないか

を伺う。 

 

 

２）教科書などの携行品に係る配慮について伺う 

  ①子どもたちが日々持ち歩く教材について、「置き勉」の現状を伺う。 
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９．【16 番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興施策等について 

 １）園芸作物維持拡大施策を問う 

 

 

２）水田利活用緊急対策事業の嵩上げについて問う 

 

 

３）農業生産資材値上がりの支援施策について伺う 

 

 

 

２．コロナ禍支援対策について 

 １）コロナ禍、市民への給付支援について問う 
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10．【24 番 菅原 正志 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．人事について 

 １）人財育成推進室の事業継承とその効果について伺う 

 

 

２）定年延長にともなう職員数の見通しについて伺う 

 

 

３）働き方改革への取り組みとその効果について伺う 

 

 

 ４）やる気を育てる昇任の在り方と上司の関わりについて伺う 

 

 

 ５）綱紀粛正と服務規程の厳守の具体的取り組みについて伺う 

 

 

 

２．産業振興について 

 １）横手市が目指す特産品への取り組みについて伺う 

 

 

 ２）園芸振興拠点センターの現状と課題について伺う 

 

 

 ３）もみがらの再利用など地元資源を活かしたものづくりについて伺う 
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11．【13 番 山形 健二 議員】（一問一答） 

 

１．消防団について 

 １）団員の報酬について 

 

 

 ２）消防訓練大会の在り方について 

 

 

 

２．人口減少対策について 

 

 

 

３．市と社会福祉協議会との連携について 

 

 

 

４．小、中学校におけるいじめ問題について 
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横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和４年６月定例会日程予定【会期１７日間】 

 

—  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます — 

◇５月３０日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇６月 ６日（月）  一 般 質 問 

◇６月 ７日（火）  一 般 質 問 

◇６月 ８日（水）  一 般 質 問 

◇６月１５日（水）   委員長報告・採決 ほか  〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

—  委 員 会  — 

   ◇５月３０日（月） 予算決算委員会 

   ◇６月 ９日（木） 各常任委員会、予算決算委員会分科会 

～１０日（金） 

   ◇６月１５日（水） 予算決算委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

 
横手市議会 


